



Departamento de Comunicación y Relaciones Públicas

Medio siglo de Arquitectura en la UAA: pilar fundamental en el avance académico y profesional de la institución



BOLETÍN 325

- Desde su inicio en 1974, la carrera ha sido fundamental y ha formado 82 generaciones de egresados, quienes han contribuido significativamente tanto a nivel estatal como nacional.
- La Lic. en Arquitectura de la UAA fue la primera carrera en arquitectura en la historia del estado.

Gracias a su prestigio acumulado durante medio siglo, la carrera de Arquitectura de la Universidad Autónoma de Aguascalientes es una de las más demandadas en la institución, consolidándose como un pilar fundamental en el avance académico y profesional de esta casa de estudios tanto a nivel estatal como nacional. Así lo dio a conocer la rectora de la UAA, Dra. Sandra Yesenia Pinzón Castro, durante el evento conmemorativo por el 50 aniversario de este programa educativo.







En su mensaje, la Dra. Pinzón Castro celebró el impacto de la Licenciatura en Arquitectura, la primera carrera en arquitectura en la historia del estado. Destacó que ésta ha logrado el egreso de 82 generaciones, mismas que han dado como fruto un sinnúmero de arquitectos que han sido protagonistas de la vida profesional, académica, empresarial y política de nuestra entidad.

Asimismo, la rectora agradeció a estudiantes, docentes, administrativos y egresados por su contribución al éxito de la carrera, subrayando la importancia de continuar enfrentando retos en el contexto de crecimiento urbano de Aguascalientes. De igual modo, invitó a los futuros arquitectos a seguir trabajando con visión y empatía para asegurar que la ciudad siga evolucionando como un espacio funcional y bello, respondiendo a las nuevas necesidades de la sociedad.

Durante su intervención, la gobernadora del estado de Aguascalientes, Tere Jiménez Esquivel, motivó a los estudiantes a dejar una huella significativa a través de su creatividad y perseverancia, enfatizando la importancia de aprender y mejorar continuamente. Aunado a ello, elogió la calidad de la UAA, subrayando que, en su opinión, supera a muchas instituciones tanto a nivel nacional como internacional. Aunado a ello, reconoció al arquitecto Mario García Navarro por su contribución al establecimiento de la carrera de arquitectura en la región, permitiendo que los jóvenes locales puedan formarse sin necesidad de salir del estado.

Por su parte, el Arquitecto Mario García Navarro, profesor fundador de la Licenciatura en Arquitectura, recordó el contexto histórico detrás de la creación de esta carrera en el Estado. Explicó que, en 1965, una reunión en Guanajuato entre arquitectos de todo México impulsó la formación de colegios estatales y escuelas de arquitectura, ya que en ese momento solo existían tres colegios en el país.

Posteriormente, tras los eventos de Tlatelolco en 1968 y con el apoyo del presidente Humberto Martínez de León, se logró el respaldo federal para establecer la UAA en 1973. Un año después, gracias a la colaboración entre arquitectos locales y externos, y con el apoyo de destacados arquitectos como José Bassol Jirasch, Antonio Aurelio Amejeira Suarez y Jaime González Blanco, nació la Lic. en Arquitectura. García Navarro resaltó que esta iniciativa respondió al crecimiento del estado y al esfuerzo colectivo de los profesionales de la arquitectura.

Finalmente, la Mtra. María Guadalupe De Lira Peralta, decana del Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción (CCDC), destacó la relevancia de la carrera de Arquitectura en la sociedad, subrayó que esta licenciatura, que originalmente tenía un enfoque tecnológico y ahora está vinculada al CCDC, mantiene altos estándares de calidad educativa, respaldados por la certificación de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES).

El evento contó también con la presencia del Lic. Leonardo Montañez Castro, presidente municipal de Aguascalientes; el Mtro. Juan José Orozco López, presidente de la H. Junta de Gobierno de la UAA; el







Dr. José Manuel López Libreros, secretario general de la UAA; el Arquitecto Ernesto Martínez Quezada, jefe del Departamento de Arquitectura y el Arquitecto Javier Muñoz Menendez, conferencista magistral.

-000 - Ciudad Universitaria 03 de septiembre de 2024